

Séminaire de printemps

Santé Mentale : Où est la Psychiatrie ?

Argument

"La santé est un état de complet bien-être physique, mental et social, et ne consiste pas seulement en une absence de maladie ou d'"infirmité" . Cette définition donnée par l'OMS met en avant la place de la prévention en Santé Mentale.

"Mieux vaut prévenir que guérir", aphorisme toujours d'actualité que notre spécialité se doit d'interroger encore et encore...

La primauté donnée à la prévention qui intègre les soins psychiatriques dans la santé primaire avec son lien princeps sur le plan politique et social montre la complexité d'une telle démarche .

Dans ce contexte, la notion vaste et floue de Santé Mentale, pose pour le psychiatre la question de son action, de son articulation avec les différents " partenaires ", voire de sa présence.

Comment répondre à une souffrance, une demande même non explicite, en tenant compte de la problématique que représente la psychiatrisation des problèmes sociaux ou le traitement social de la psychiatrie, avec les enjeux que cela comporte